

平成31年
2月号

人 法 団 館
財 學 習 財
行 生 原 公
益 命 市 原 公
公 奈 良 市 茗 荷 町 1078-1
田 奈 良 T E L 81-0888
發 行 責 擔 者 泉森由貴

「薄明のとき」

館長 泉森 由貴

日の出前の薄明かりを「薄明」といいます。真っ暗闇から次第に空全体が薄く白みがかかる現象です。人はその時間に特別な思いを抱きます。なぜなら、これから日の出があり、南の空に昇っていく太陽に希望を感じるからです。日本、そして我々の住む関西にとって今がその時間なのかも知れません。来年2020年の東京オリンピックに続き2025年の大阪万博の開催が決定したことです。何も動き出していない。遙か先の予定ではなく、その逆でもない。ちょうど平成最後の今が「薄明」の時間と言えるでしょう。夢をもう一度。経済の発展と技術の進歩に未来を観たかつての五輪・万博とは違う、成熟した社会のそれはどんなもののかしつかりと見てみたいと思います。

そこで先日ふれた夢のある話。プロスキーであり、冒険家の三浦雄一郎さん(86)は南米大陸最高峰アコンカグアの標高6961mの登頂を目指し、ベースキャンプを離れ、5580mまで上がって本格的に登り出しました。ところが、標高6km地点で血圧の上昇による不整脈が現れ、心停止の恐れがあることからドクターストップがかかり、やむなく断念し、下山されました。この時のことを見かれた三浦さんは「まだ

まだ体力に余裕はあったが、次があるからと思い、受け入れた。」というのです。さらには、「これで、90歳でエベレストに挑戦する自信が持てた。」と続けます。もし、自分の体重が10キロ少なかつたら。もしスキーをガンガン滑って筋力アップさせることができたなら。三浦さんの口から出るのはすべて未来を見つめた希望や夢ばかりです。「挑戦によって、年齢という山を越えていきたい。」そう語ることができるのは、歩んできた道をしっかりと踏みしめてきたからでしょう。

当方、市街地のため、夜、部屋に取り込み、教えて頂いた様に耳たぶの柔らかさになる様、手でつまみもんで市販品をイメージして形を整える事を一ヶ月続け、白粉もつきながら満足いくものが出来ました。次回は百個位は作りたいと思い、漬柿の入手方法をどうするか思案中です。



受講生 西木辻町 土岐 治さん

約一ヶ月後のしめ縄づくりは、顔見知りになつた方と柿の話題の後、御苦労されて準備された青わらを、親の仇とばかり叩いて柔らかくして縄づくりに挑戦しましたが、なかなか出来ません。テレビ等で農家の方が簡単に縄をなうのを見ていたのですが、実に難しい技能だと痛感しました。縄づくりだけの講習をし

プチ田舎暮らし・田原一串柿としめ縄ーの受講を終えて

失敗しても何かのせいにしない、すべてを受け入れて糧にしていく。そんな清々しい三浦さんは、「もっとチャレンジしたい。」と最後に笑顔を絶やさずにおっしゃいました。薄明の山を登り続ける三浦さんにとつて、まだ自分のなかの日は昇り続けているのかも知れません。我々もまた、あくなき挑戦者でいたいものですね。

田原スポーツ協会主催
囲碁ボール大会のお知らせ

日 時 平成31年2月9日 (土)
会 場 午前9時~正午
象 田原公民館 2階集会室
小 学 生 以上
(3年生以下は保護者同伴)

参 加 費 無料
持 ち 物 タオル・飲みもの・上靴
競 技 方 法 団体戦とします。1チーム5人程度。
(道具は主催者で用意します。)

問 合 せ 田原連絡所 81-0001

★お申込不要

参加賞や賞品もあります。
当日公民館にお越しください♪



てほしい位です。と言うのも、最近の正月飾りは、洋風の住宅も多く色々なデザインで、風習を受け継ぎ変化していくでしょ
う。それに基本となる縄をなう技能が必
要だからです。課題のしめ縄は、二人共同
で先生方の補助を得ながら、立派な正月飾
りが出来ました。楽しい企画と良い先生方
の指導で至福の時間となりました。ありが
とうございました。





歴史ある茗荷郵便局へ新局長の前田幸生さんを訪ねました。

取材：泉森由貴
写真：吹ノ戸由実子



年始の忙しい業務から少し落ち着いた感のある1月半ば。県道沿いの茗荷郵便局へ取材に伺いました。▼まず、前田局長ご自身のことを教えてください。郵便局にお勤めになられたきっかけは。●祖父や叔父が郵便局員であつたことで身近に感じられた職業だったんだと思います。

昭和61年に入局し、着任したのは、この茗荷郵便局だったんですよ。▼そうだったんですね。その後何度か転勤なさったんですか。●月ヶ瀬、奈良元興寺、針ヶ別所、染田に勤め、前任の奈良帶解局で局長を拝命しました。▼そして今振り出しの茗荷に戻って来られたんですね。●感慨深いものがあります。▼では郵便局の話に。茗荷局としてはいつから郵便事業をやっておられますか。またこの天井が高い開放感のある建物はいつ頃から使われていますか。●開局は明治6年の5月です。郵便取扱所として始まりました。前島密が郵政事業をスタートさせたたった2年後のことです。当時の建物は今も松本家住宅として残っています。現在の建物は当時からみると4代目のもので平成2年から使用しています。局長職は創業時



2月の公民館行事とその他のお知らせ

- 9日（土）第7回 TAWARAキッズ 9:00～12:00
囲碁ボール大会 <田原スポーツ協会>
- 12日（火）建国記念日の振替休館
- 15日（金）移動図書館 14:00～
- 18日（月）～3月15日（金）まで 平成30年分 確定申告期間

○2月3日は節分です。今年の恵方は東北東やや右です。

恵方は次の4つの方角があります
 ①北北西やや右
 ②南南東やや右
 ③西南西やや右
 ④東北東やや右

2019年は④、2020年は③、2021年は②、2022年は①です

奈良市都祁保健センターからのお知らせ

○健康講座「つながってげんき すっきりボディ講座」

- <日 時>3月6日（水）午前9時30分～12時（受付9時～）
- <内 容>健診結果の見方と生活習慣病の講義、運動の講話と筋トレ・ストレッチの実技、食生活の講義
- <対 象>BMI 23以上で、生活習慣の改善を希望する方

$$\text{※BMI} = \text{体重(kg)} \div \text{身長(m)} \div \text{身長(m)}$$
 定員20名（多い場合は抽選し、落選者のみに連絡）
- <場 所>都祁保健センター
- <持ち物>室内運動靴、動きやすい服装、水分補給ができるもの、健診結果や血液検査結果等
- <申込期日>2月27日まで
- <申込・問合せ> 奈良市都祁保健センター（電話 0743-82-0341）